
ACTA de la Junta de Directores de Bibliotecas de la Universidad 
Complutense celebrada el día 23 de diciembre de 1993, a las 10 horas, 
en la Sala de Juntas del Rectorado (Edificio Séneca) con la 
asistencia de los funcionarios que al margen se relacionan: 
 
Marta Torres Santo Domingo, 
 Directora 
Ana Santos Aramburo, 
 Vicedirectora 
Cristina Gállego Rubio, 
Jefa Servicio de Coordinación y 
Proyectos de Bibliotecas 

Antonio Olivares Poza, 
 Director del Archivo  
Mª Reyes Carmona Vignau, 
 Directora de Fondo Antiguo 
Ángeles Morillas López, 
Coordinadora de Programas de 
Informatización de 
Bibliotecas. 

Ángeles Vián Herrero, 
Dtra. de la Btca. de Fac. de 
Bellas Artes 

María Peñalver Simó, 
Dtra. Btca. Fac. C. Biológicas 
José Antonio Magán Wals, 
Dtor. Btca. Fac. C. Económicas 
Mª del Carmen Hernández Zapata, 
Dtra. Btca. Fac. C. Físicas 
Mª Luisa García Ochoa Roldán, 
Dtra. Btca. Fac. C. Información 
Isidro Rodríguez Parra, 
Dtor. de la Btca. Fac. de C. 
Matemáticas 

Adela Tercero Jiménez, 
Dtra. Btca. Fac. C. Químicas 
Mª Avelina Fernández Cruz, 
Dtra. Btca. Fac. de C. Políticas 
Aurora Huarte Salves, 
Subdirectora Btca. Fac. de 
Derecho 

Cristina Arbós Ayuso, 
Dtra. Btca. Fac. de Educación 
Aurora Miguel Alonso, 
Dtra. Btca.  Fac. Farmacia 
Pilar Martínez González, 
Dtra. Btca. Fac. Filología 
Manuel Oliva Hernández, 
Dtor. Btca. Fac. de Filosofía 
Fco. Javier de Jorge García- 
Reyes, 
Dtor de la Btca. Fac. Geografía 
e Historia 

Juan A. Méndez Aparicio, 
Dtor. Btca. Fac. Medicina 
Cristina Ortiz Diez de Tortosa, 
Dtra. Btca. Fac. Psicología 
Ricardo González Castrillo, 
Dtor. Btca. Fac.Veterinaria 

 
 Antes de proceder a tratar los 
asuntos del orden del día la 
Directora se disculpa por la 
fecha de esta reunión, cuyo 
retraso se debe a su deseo de 
informar sobre la marcha de la 
convocatoria de becas de la 
Biblioteca. 
 
 La Directora pide disculpas 
por los errores no intencionados 
y ajenos a su voluntad que se 
cometieron en la convocatoria 
para la comida de Navidad. 
 
 La Directora se excusa de que 
el ritmo de visitas a todas las 
bibliotecas sea más lento de lo 
esperado e informa de su 
satisfactoria visita a la 
estupenda y bien organizada 
Biblioteca de la Facultad de 
Bellas Artes. 
 
 La Directora explica que por 
error no figura en el orden del 
día la lectura y aprobación, en 
su caso, de las actas anteriores 
y que se incluirá en el punto 1 
del orden del día de la próxima 
Junta. 
 
 
 1. Plan de Comunicación de la 
B.U.C.: 
 
 La Directora anuncia que la 
Biblioteca dispondrá de un 
"stand" para exponer sus 
publicaciones durante las II 
Jornadas de Gestión 
Administrativa de la U.C.M. y 
pide que se le envíen, con este 
motivo, las guías, catálogos, 
folletos, etc. de nuestras 
Bibliotecas. 
 
 Próximamente aparecerá la 
serie "Documentos de Trabajo" 
que tendrá difusión externa a la 
propia B.U.C. El boletín "La 
Biblioteca informa" --se 
distribuye el número 2 de fecha 
23 de diciembre de 1993 en esta 



Ana González Castrillo, 
Dtra. Btca. E.U. "María Díaz  
Jiménez" 

Manuel Vilariño Pardo, 
Dtor. Btca. E.U. Biblioteconomía 
Eugenio Tardón González, 
Btca. E. U. Estadística 
Miguel Ángel Martínez Santos, 
Dtor. Btca. E.U. Estudios 
Empresariales 
Ana Liter Mayayo, 
Dtra. Btca. E.U. "Pablo 
Montesino" 

Mª Jesús Santurtún de la Hoz, 
Responsable Btca. E. U. de 
Óptica 
Mª Dolores Illanas Duque, Dtra. 
Btca. E.U. de Trabajo Social 

Carmen Horta García, 
Dtra. Btca. E.U. Relaciones 
Laborales 

Alicia Sánchez Hontana, 
Responsable del Centro de 
Documentación Europea (Fac. de 
Derecho) 

Juan Fco. Ramos Sánchez, 
Jefe de Préstamo Internacinal 
Fco. Javier Fernández Iglesias, 
Secretario 

 

Junta-- es de difusión interna y 
la Directora pide que se 
haga llegar a toda la plantilla 
de la Biblioteca. 
 
 El profesor de Diseño de la 
Facultad de Bellas Artes, Don 
Manuel Alvarez Junco sigue 
trabajando en el logotipo de la 
Biblioteca. 
 
 
 2. Cooperación con bibliotecas 
universitarias: 
 
 -REBIUN: La Directora comunica 
que han solicitado la entrada en 
la Red REBIUN y que cumplimos 
todos los requisitos exigidos 
("La biblioteca Informa", nº 2, 
documento 5). El Vicerrector de 
Investigación no tiene 
inconveniente y se le ha pedido 
que tramite nuestro ingreso. 
 
 -Conferencia de Directores: La 
Directora informa de los 
objetivos de la Conferencia de 
Directores de Bibliotecas 
Universitarias y Científicas 
Españolas celebrada en 

Barcelona, a propuesta de la Universidad Politécnica, el pasado 24 de 
noviembre ("La Biblioteca Informa", nº2, documento 4). Desean 
constituir un grupo común que cuente con el apoyo del Consejo de 
Universidades, se reunirán una vez al año y han constituido grupos de 
trabajo. 
 
 -Proyecto I.B.I.: La Vicedirectora comenta que llevan un año 
trabajando en este proyecto puntero con el objetivo de posibilitar la 
interconexión entre sistemas heterogéneos ("La Biblioteca Informa, 
nº1, documento 6). En estos momentos el desarrollo de estándares 
permite la adquisición de registros bibliográficos de distintos 
formatos. En este sentido, el Jefe del Servicio Informático de la 
Universidad está experimentando la norma internacional Z39.50, que ya 
utilizan la Biblioteca Nacional de Canadá y la Library of Congress. 
 
  
 3. Automatización: 
 
 -Volcado de la Base de Datos de G.H.I.: El Director de la Biblioteca 
de la Facultad de Geografía e Historia explica que el proceso ha sido 
satisfactorio, aunque un poco más lento de lo esperado. Ha observado 
que la red va ahora algo más lenta y comenta que es un problema de la 
red informática del que se están  ocupando sus responsables. 
 
 La Coordinadora de Programas de Informatización de Bibliotecas 
felicita a todos por el rápido crecimiento de nuestra base de datos y 
comenta que no ha habido problemas en el volcado de Geografía e 
Historia. 



 
 La Coordinadora comenta los inconvenientes originados por los 
duplicados que aparecen en la base como consecuencia de tener números 
de control distintos y pide que aquellos que se detecten se 
comuniquen al Equipo de Automatización. Insiste en que únicamente se 
utilice el "comando borrar" con los registros de la propia sucursal. 
 
 A continuación la Coordinadora toma nota de las bibliotecas que 
carecen de puntos de conexión adecuados y dá instrucciones sobre la 
mejor forma de solucionarlo. Se comentan los trámites que requiere 
este asunto y los aspectos técnicos y económicos del mismo. 
 
  La Vicedirectora analiza las dificultades que este año ha tenido la 
compra de material informático --un pedido conjunto con un importe de 
17 millones de pesetas-- y anuncia que desde el año próximo los 
Servicios Centrales se harán cargo de los gastos de mantenimiento. 
 
 
 
 4. Comisión Técnica de Proceso Bibliográfico: 
 
 La Jefe del Servicio de Coordinación y Proyectos de Bibliotecas 
informa de la constitución de esta Comisión el pasado día 14 de 
diciembre. Quedó formada por las siguientes personas: 
 
 -Area de Biomedicina: Doña Concepción Delgado García 
                             Doña Rafaela González Castrillo  
       
 -Area de Ciencias: Doña Mª Dolores Mateos Menéndez 
                          Doña Paloma Sánchez Hombre 
 
 -Area de C.Sociales: Doña Alicia Martín Vara 
                            Doña Manuela Moreno Mancebo 
                            Doña Margarita Vázquez Fernández-Villa 
                                               
 -Area de Humanidades: Doña Isabel Carreira Delgado 
             Doña Margarita Cerrón Paz 
 
 Se estudió la metodología del trabajo a seguir y se acordó redactar 
una normativa de funcionamiento. Tienen previsto confeccionar y 
distribuir un impreso tipo para proponer la inclusión de nuevos 
encabezamientos. 
 
 La Comisión estará abierta a otros miembros cuando se trate de una 
determinada materia o Centro. 
 
 
 
 5. Préstamo interbibliotecario: 
 
 
 La Jefe del Servicio de Coordinación y Proyectos de Bibliotecas 
informa de la reunión monográfica sobre préstamo interbibliotecario 
que se celebró el pasado día 13 de diciembre 
con la asistencia del Jefe de Préstamo Internacional, el responsable 
de Administración de la B.U.C. y los responsables de préstamo 
interbibliotecario de los Centros.  
 



 Con anterioridad a la reunión desde los Servicios Centrales se 
distribuyó un dossier informativo en el que el Jefe de Préstamo 
Internacional abordaba la normativa y las tarifas del mismo y el 
responsable de Administración resumía los procedimientos y formas de 
pago.  
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. Económicas plantea 
la reciprocidad y la dualidad de tarifas y propone establecer 
conciertos con otras instituciones, por ejemplo con el Consejo 
Superior de Investigaciones Científicas. 
  
 La Jefe del Servicio de Coordinación comenta que se trata de 
unificar criterios y que la normativa  y las tarifas constarán por 
escrito. Las tarifas para 1994 estarán en consonancia con las de la 
redes DOCUMAT y REBIUN. 
 
 El Jefe de Préstamo Internacional es partidario de la existencia de 
unas tarifas fijas, pero también de establecer reciprocidad con 
aquellos Centros, como el CSIC, cuyas tarifas son elevadísimas y con 
aquellos otros cuyos servicios son gratuitos. 
 
 La Directora resalta la importancia de establecer un criterio común, 
como punto de referencia. Con respecto al CSIC dice que podemos 
plantearnos una reunión y hacerles nuestras propuestas 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Geografía e Historia 
es partidario de unas tarifas fijas y de aplicarlas, considera que 
este servicio se debe cobrar siempre. Sigue diciendo que está en 
desacuerdo con algunos procedimientos de pago --lo comunicará por 
escrito-- y sugiere que en relación con los Departamentos la 
normativa exprese que no se tramitarán peticiones que no vengan 
autorizadas por el Jefe del Departamento. 
 
 La Jefe del Servicio de Coordinación dice que la normativa contempla 
la sugerencia anterior y comenta que los Servicios Centrales no deben 
ser los valedores de la tramitación económica de los Departamentos. 
 
 
 6. Personal: 
 
 -Oposiciones: La Directora informa de la publicación en el Boletín 
Oficial del Estado de las convocatorias de pruebas selectivas para 
las Escalas de Facultativos y de Ayudantes de Archivos y Bibliotecas. 
Dice que han aparecido algunos errores que se corregirán. 
 
  La Directora anuncia que habrá cursos de formación, de los que se 
informará oportunamente, para las plazas correspondientes al proceso 
de funcionarización del personal laboral. 
 
 -Concursos: la Directora informa de la resolución del último 
concurso de traslados convocado por la U.C.M.  
  
 La Dirección va a proponer nombramientos provisionales para las 
siguientes vacantes: 
 
 .Dirección de la Biblioteca de la Facultad de Derecho, Don Ricardo 
González Castrillo. 
 



 .Dirección de la Biblioteca de la Facultad de Veterinaria, Doña 
Raquel Benito Alonso. 
 
 .Responsable del Centro de Documentación Europea de Somosaguas, Don 
Eugenio Tardón González. 
  
 La Directora explica que el nombramiento provisional --hasta 
septiembre de 1994-- de Don Miguel Ángel Martínez Santos, como 
Director de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de Estudios 
Empresariales, depende de la permanencia de esta Escuela en el 
futuro. 
 
 
 -Becarios: La Directora se refiere al elevado número de solicitudes 
para cubrir la convocatoria de las cincuenta becas-colaboración de la 
Biblioteca: son más de mil las personas interesadas. La Directora 
espera que la Comisión de selección que preside el Vicerrector de 
Investigación culmine su trabajo la próxima semana. 
 
 La Directora relaciona las Bibliotecas que dispondrán de 
becarios a partir del 15 de enero.  
 
 
 
 7. Jornadas de Gestión Administrativa. 8. Libro Blanco: 
 
 Las II Jornadas de Gestión Administrativa de la U.C.M. se celebrarán 
el 24 y 25 de febrero de 1994. La Directora comenta que han estudiado 
el perfil de la ponencia que presentará la Biblioteca. La estructura 
de la ponencia coincide básicamente con la de las comisiones de la 
Biblioteca que están trabajando en el Libro Blanco de la U.C.M. 
 
 
  
 9. Informe de los Centros: 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina dice que su 
Facultad ha dado el visto bueno al proyecto ADONIS del que se trató 
en la Junta de Directores anterior. La Directora desea que 
iniciativas de este tipo puedan extenderse a toda la Biblioteca. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de Medicina se lamenta 
del mal olor que padecen en su Biblioteca desde que se produjo la 
inundación y de deficiencias en la instalación eléctrica. La 
Directora informa de que recientemente se ha nombrado a Don Dionisio 
Ramos Vicegerente de Obras y que se puede acudir a él para resolver 
este tipo de asuntos. Por su parte la Directora informará al nuevo 
Vicegerente de los principales problemas que tienen las instalaciones 
de la B.U.C. 
 
 El Director de la Biblioteca de la Facultad de C. Económicas explica 
un proyecto en el que están trabajando con el objetivo de centralizar 
el acceso a bases de datos en CD-ROM. La Directora le anima a 
insistir en el estudio del proyecto, comenta que el sistema de acceso 
multiusuario en CD-ROM es un problema técnico en el que a partir de 
ahora debería intervenir el Servicio Informático de la U.C.M y 
considera que se podría solicitar el apoyo del Vicerrector de 
Investigación para la parte económica.  
 



 La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Farmacia se refiere 
a un proyecto en el que trabajan con el objetivo de reproducir 
ilustraciones de los libros de su Biblioteca en disco óptico. La 
Vicedirectora comenta que hasta ahora no hemos trabajado con 
imágenes, que está obsoleta la tecnología de la microfilmación y que 
deberíamos empezar a plantearnos la digitalización de los fondos, su 
edición, su distribución en red y su comercialización. La Directora 
valora el aspecto de investigación de este proyecto de la Facultad de 
Farmacia. 
 
 La Directora de la Biblioteca de la Escuela Universitaria de 
Relaciones Laborales informa sobre el III Curso de Documentación y 
Archivo que organiza su Escuela y que se celebrará entre el 22 de 
enero y el 14 de marzo de 1994. 
 
 
 
 10. Ruegos y preguntas: 
 
 
 La Directora de la Biblioteca "Marqués de Valdecilla" 
pregunta si seguirán en el mismo puesto de trabajo las personas en 
régimen laboral que no se pueden funcionarizar por carecer de la 
titulación requerida. La Directora responde que los "puestos base", 
según la Relación de Puestos de Trabajo se incluyen en la Biblioteca 
General y ésta los distribuye. La Directora dice que las personas que 
se funcionaricen se quedarán en sus plazas, aunque es posible que se 
produzca una reorganización de servicios con posterioridad. 
 
 El Director del Archivo comenta que siguen prestando un servicio en 
relación con fondos antiguos de la Universidad, dice que a él le 
gusta está actividad, pero que considera que es una responsabilidad 
de Fondo Antiguo y pregunta en qué medida afectará a esta situación 
el próximo nombramiento de un Jefe de Servicio con competencias en 
este ámbito. La Directora contesta que para tratar de estos asuntos 
es mejor esperar la llegada del nuevo Jefe de Servicio y dice que la 
Biblioteca de Fondo Antiguo tiene un rango especial, que requiere un 
tratamiento muy especial que sus responsables tienen que estudiar. 
 
 La Directora aprovecha la ocasión para desear a todos felices 
Fiestas de Navidad. Y sin nada más que tratar a las 12 horas y 45 
minutos se levanta la sesión. 
 
    Vº Bº                             EL SECRETARIO 
 
LA DIRECTORA 


